

## Hoy una nueva manifestación contra el «genocidio del pueblo palestino»

A. LASUEN

ERMUA. La iniciativa Ermua con Palestina ha convocado para hoy una nueva manifestación, que partirá a las 19.00 horas de la plaza, para denunciar «el genocidio del pueblo palestino que está llevando a cabo el ejército israelí en Gaza».

«Cuando ha transcurrido un mes y medio de permanentes bombardeos y la posterior invasión militar terrestre, Israel ha asesinado ya a 13.300 personas, de ellas 5.600 niños y niñas, según UNICEF, y ha destruido completamente la mayor parte de Gaza. Estamos ante un holocausto televisado en directo perpetrado por el estado de Israel, con el apoyo por activa y por pasiva de la Unión Europea y Estados Unidos», denuncian desde la iniciativa.

Criticando la pasividad internacional. «Después de mes y medio nuestros gobernantes no han tomado una sola medida de presión hacia Israel para que detenga el genocidio, mientras que a Rusia le fueron impuestas sanciones dos días después de que invadiera Ucrania». Opinan que «de esta manera, el gobierno de Netanyahu comprende que tiene carta blanca para culminar su operación de exterminio y limpieza étnica contra el pueblo palestino en Gaza».

Ermua con Palestina cree que «es posible parar este genocidio. Sólo hace falta que nuestros mandatarios se decidan a aplicar sanciones y boicot a Israel».



Irene (1ª izq.) y 'Bimbo' (3º dcha. en la fila del medio) en su despedida. A.L.

Irene Iriondo Exhostelera ermuarra

## «Hoy en día lo que vale mucho es la terraza»

Los hosteleros Irene y 'Bimbo' dejaron el bar Txalaparta el pasado fin de semana tras regentarlo durante 39 años y medio en Ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. El pasado fin de semana los hosteleros Sabino Iturbe 'Bimbo' e Irene Iriondo, del bar Txalaparta, en Erdikokale, se despidieron de su clientela por todo lo alto. Después de 39 años y medio tras la barra, cerraron, aunque por poco tiempo, el que ha sido el lugar de ocio de muchos ermuarras. La entrada del local se llenó de ambiente, con centena-

res de personas, música de trikitixa, y cómo no, txalaparta para ambientar la despedida.

– En todos estos años la hostelería ha cambiado mucho.

– El cambio más fuerte ha venido con el coronavirus. La gente ha cambiado las costumbres. Se come más y se anda menos de noche, o la gente se va del pueblo de noche. La última subida de precios se ha notado muchísimo. Ha habido un cambio del copón en la forma de consumir de la gente.

– ¿Eso se nota en Ermua?

– Sí, pero creo que se nota en todos los sitios.

– Es una percepción personal, pero ¿antes de la pandemia se sentaba menos la gente en los bares?

– Eso también lo hace la edad, pero sí, la mayoría de la gente se sienta en la terraza. Para los jóvenes el 'txikiteo' tampoco existe, entonces, hoy en día, lo que vale mucho es la terraza.

– Han sido muchos años como hostelera ¿Qué es lo mejor y lo peor de trabajar en la hostelería?

– No sé, yo he estado a gusto... Lo peor es que muchas veces no puedes alternar con la cuadrilla. Todas las celebraciones que te pierdes. Lo que hacía, cuando era más joven, era intentar juntarme más con camareros y celebrarlo durante la semana. Era otro plan. Lo mejor... Comparado con estar delante de una máquina 8 horas seguidas a una presión tremenda, es completamente diferente. En el bar hablas, socializas más con la gente.

– ¿Qué se podría hacer desde las instituciones para potenciar la hostelería local?

– Podrían potenciar que hubiera más igualdad en un caso de queja de un vecino; que la palabra del vecino y del hostelero valiera lo mismo, porque si te toca vecino con manías, la culpa no la tienes tú y si tienes que asumir las consecuencias. Yo no he tenido ninguna ayuda, porque el vecino no tenía razón, pero nos exigían tener las dos puertas cerradas durante todo el día. ¡Fíjate lo que te digo!, en mi caso, gracias al coronavirus que obligaron a tener las puertas abiertas, respiramos un poco.

– Después de tantos años ¿Qué le pediría a la clientela que respetara al ir a un bar?

– Yo nada. No tengo ninguna queja. He tenido una clientela buenísima y no me puedo quejar por nada. Para mí ha sido una maravilla la clientela que he tenido. He tenido suerte que no he tenido ninguna movida, ni jaleos.

– Me dice que tiene relevo.

– Sí, nos ha cogido el bar una chica de Ermua. Empezará a primeros de diciembre. Dentro de nada.

## El festival de Santa Cecilia, teatro infantil y música para el fin de semana en Ermua

A. LASUEN

ERMUA. Ermua contará este fin de semana con diversas actividades culturales. La programación comienza hoy con el tradicional festival de Santa Cecilia, a cargo de la Escuela de Música y Txindurri. Dará comienzo a las 20.30 horas en el Antzokia y costará 3 euros.

La población infantil podrá disfrutar mañana de la obra de teatro 'Andereño' de la compañía Anita Maravillas, con una maestra y una escuela que persiguen la libertad y la felicidad. La función se iniciará a las 17.00 horas en el Antzokia. La entrada costará 4 euros.

También mañana se ofrecerá el concierto de Markos Untzeta en Lobiano, a las 20.00 horas. El escritor de canciones 'outsider', junto a su banda, trae a Lobiano su música en euskera, fiel a los sonidos pop-rock, country-blues y blues,

25 DE NOVIEMBRE

## Actos reivindicativos por el 25-N

A.L. Durante la jornada de mañana, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia hacia las Mujeres, Ermua vivirá varios actos reivindicativos. Por una parte, organizada por el Departamento de Igualdad, habrá una concentración ciudadana, a partir de las 12.00 horas, en la plaza. Por otro, el Movimiento Feminista de Ermua convoca a una manifestación ruidosa que partirá a las 18.00 horas de la plaza.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Torbio Etxebarria, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte Canales (Goinkalea, s/n).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julían Etxebarria, 7. Eibar).